
东北片区“两水”提标升级得民心
! 记者 殷朝刚

东北片区域供水提标暨镇级污水治理
升级工程于日前开工建设。记者在开发区
清水潭度假区大运河边新建水源厂项目现
场看到，简易工房已搭建好，挖掘机正在现
场挖掘施工。据市水利部门相关负责人介
绍，东北片区域供水提标升级工程将重点
解决我市东北部 6个乡镇 31万人供水安
全隐患问题。

东北片区域供水提标升级势在必行

据介绍，东北片 6乡镇 31万人原饮
用水水源取水口在三阳河。因三阳河水质
及相关制水工艺存在不足，给供水安全带
来隐患，供水提标升级工程势在必行。这充
分反应市委、市政府对民生的高度关注。

那么，东北片区域供水提标升级工程
有哪些项目呢？从相关规划图上可以看到，
首先对取水口进行调整，由三阳河改为大
运河，并在大运河边新建一座水源厂；对水
厂进行撤并，关停临泽和界首水厂，扩建司
徒净水厂，进行集中规模供水；对净水工艺
进行提升，增设深度处理设施。其次，铺设
直径 900mm的输水管道两根各 24.2公
里；铺设清水管道 69.3公里，扩建周巷和
汉留两座增压站。通过提标升级，使新建的
水源厂日取水能力达到 9万吨；扩建的司
徒净水厂日供净水 6至 9万吨。届时，高
邮运东区域的群众将共饮运河水。

东北部7乡镇污水处理水平更高

污水处理关系民生、生态。目前，东北
部 7乡镇原有污水处理设施标准偏低、管
网建设滞后、运营能力缺乏、保障机制缺
失。为进一步提高乡镇污水治理水平，市
委、市政府计划投资 5.81亿元，新建临泽、
三垛等 3座污水处理厂。同时，新建污水

提升泵站 36座，铺设压力输送管网 84.67
公里，配套污水收集管网 201.02公里。污
水处理厂出水执行一级 A标准，污水提升
泵站采用一体化预制集成技术。

据介绍，东北片区域供水提标暨镇级
污水处理升级工程计划于 2018年底竣工
并投入运行。届时，我市乡镇居民饮水将
进入“优质水”时代，镇级污水治理也由分
散治理向集中规模治理升级。

!

详情请浏览“今日高邮”网站 http://www.gytoday.cn

版

在线投稿：http://tg.gytoday.cn 新闻热线：84683100

责 编：郭兴荣
版 式：张增强 今日高邮微信

高邮日报手机报

2017年11月10日星期五
丁酉年九月廿二特别

报道

夏书章：从市第一小学走出去的中国行政管理学之父
□ 国平 义来

拜访校友中国行政学之父夏书章教

授一直是一个梦想，几年前和夏教授电话

联系了几次，向他简略地汇报了一小的事

业发展和家乡的情况，夏教授很开心。今

年是市第一小学建校 120周年，在与学校

文化总顾问、高邮著名学者朱延庆进行几

次交流后，朱延庆赞同了我们的想法，并

非常热心地在 9月中旬亲自写信给夏教

授，表达一小拟在新校区校史馆设立“夏

书章教授陈列室”等想法。时隔数天后，我

们便接到了夏教授的电话，表示愿意支持

母校各项事业发展，并已准备好给母校的

120周年校庆贺诗及个人著作，非常欢迎

高邮一小的同志来中山大学作客。

2017年 9月 29日，我们有幸走进了

中国公共管理学界“泰斗级”专家学者夏

书章的家。一进屋，我们就发现，他的家居

屋舍非常简朴，客厅中间除了沙发、茶几

之外，周围全是放满书籍的书柜以及一些

字画牌匾和照片等。在客厅就坐后，我们

向夏老表达了一小师生及家乡人民对他

的祝福，并简要汇报了学校 120周年校庆

筹备及家乡高邮近年来的发展等情况。夏

教授在看到家乡的来客后显得非常开心、

兴致颇高，不断地向我们询问有关家乡的

风土人情。其中，他特别提到了自己少年

时期在一小读书以及时隔 50年后回邮再

次登文游台的难忘经历。

夏书章告诉我们，他出生于高邮送桥，

1925年秋季开始，进入当地四年制初级小

学正式读书，4年后以特优的成绩从学校

毕业。此后，因当地尚无高小，他便于当年

秋季来到县城北门外的县立第五小学就

读，但因住宿问题，在走读一学期之后，又

于1930年春，正式转入城内的县立第一小

学读五年级，并在校内开始寄宿生活。“与

五小比，一小在各方面均较优越，不仅开设

了多种课程，还教授英语，特别是在办学规

模和师资力量方面非常强。”夏书章说，例

如，那一时期，担任美术学科教学的老师，

就是此后留学法国的国际知名雕塑艺术

家、中央美院著名教授滑田友先生。

同时，夏书章还表示，一小不仅教学

正规、认真，而且非常重视课外活动。学校

将整个校园作为一个“市”，名“致用市”，

学生可自选“市长”，管理全校“市政”。“我

在六年级上学期时，被选为‘市长’，读大

学时，对‘市政学’感兴趣，亦或与此有

关。”夏书章坦言。

1931年，夏书章以第一名的优异成绩

从第一小学毕业，并从此离开家乡高邮，开

始了在外地上中学、大学的漫漫求学之路，

直到后来成为国内著名的行政管理学家。

拜访中，夏书章不仅谈起了自己在一

小就读的时光，还回忆了自己时隔 50年之

后再次踏上故土，游览文游台的场景。

当他愉悦地说起那一段段回忆片段

时，我们不禁敬佩起眼前这位百岁老人惊

人的记忆力，更深切感受到他对家乡的那

份无比眷恋之情。

临别之时，夏书章拉着我们的手深情

地表示，虽然这么多年，自己很少回家乡，

也几乎没有再回过母校一小，但内心从未

放下过对家乡人民和母校师生的深深眷念

之情，他忘不了家乡高邮多年的鱼米养育，

更忘不了一小老师对自己少年时期的谆谆

教诲。祝愿家乡发展越来越好，祝愿母校

120岁生日快乐……

做好三篇文章
促进富民增收

! 三垛镇柘垛村党总支书记 杨春宏

市委书记勾凤诚在全市镇村干部聚焦富
民专题培训班开班动员仪式上的讲话中提
出：抓好富民工作，要着眼农业农村这一主战
场、依靠村党组织书记这一主力军、聚焦提高
土地效益这一主攻点。就我们柘垛村而言，如
何聚力绝大多数小康，关键是要因地制宜做
好三篇文章，加快盘活存量资产，打造增收平
台，推动农业结构转型。

一是做好“老树新枝”的文章，加快盘活
存量资产。在寻找新增资源的同时，努力提升
可利用资源的效益，盘活存量，用好增量，激
活变量。一方面，争取利用原司徒镇废弃的政
府大院及部分房屋建办柘垛村居家养老服务
中心。经了解大院内现有房间八间，厨房、大
厅、办公室和公共卫生间等一应俱全，活动场
所达 200平方米，绿化面积 3000平方米，经
测算约需投资 60万元，建成后可容纳 80人
入住。另一方面，协调购买废弃的原司徒镇大
会堂，经过修缮和改造，通过租赁经营可以为
村集体增加稳定收入。大会堂占地面积约 5
亩，经测算装修资金约需 20万元，年出租收
入约有4万元。

二是做好“插柳成荫”的文章，积极打造
增收平台。利用供销合作社与柘垛村结对达成
的“社村共建”平台，组建综合性农民合作社，在
开展农业社会化服务的同时，逐步增加集体经
济收入。支持和引导本地优势产业罗氏沼虾养
殖业的发展，与农民经纪人、水产加工大户合
作，共同组建罗氏沼虾产销合作社，以扩大冷藏
加工产业，做大做强优势产业，带动本村经济发
展。牵头置办烘干机，建设烘干房。既可以解决
夏秋稻麦收获季节粮食烘干问题，避免占用道
路晒干，又能增加村集体经济收入。

三是做好“育种墩苗”的文章，加速推动
转型发展。依托扬州金土地种子繁育基地,
大力发展“公司 +农户”的模式,引导原湾
址、原柘垛各农户加入公司进行良种繁育，增
加农户收入,预计每亩可增加 720元。大力
发展虾改蟹混养，目前已从兴化红膏蟹集团
引进能人到本村进行养殖，养殖面积达 200
亩，每亩经济效益比养殖罗氏沼虾增加 3000
多元。下一步我们将扩大养蟹面积，以解决罗
氏沼虾养殖单一化的问题，并增加无风险、无
污染、技术成熟的养殖品种。

高邮党建·支部书记微讲坛

聚焦富民在行动

李健超：退伍办农场 跨江直销忙
今年 24岁的李健超是卸甲镇郭楼村

的一名退伍军人。2015年，他在本村流转
30亩土地、筹资80多万元创办了鸿翼家庭
农场。经过两年多努力，鸿翼家庭农场生态
鸡年养殖规模已超过10万只，市场供不应
求。李健超先后被评为高邮市“双带”示范
户、“十佳青年”、最美“复转退伍军人”。

5日，笔者跟随李健超一天，感受了这
位“90后”创业者的不易。

凌晨4点钟左右，许多人还沉浸在甜美
梦乡里，李健超已开始起床在他的农场鸡舍
内忙碌开来。他与家人一道抓鸡装笼、捡蛋
装箱、搬运装车……5点钟左右车子出发，
一路开往镇江。

路上，李健超告诉笔者，退伍后，搞钢
结构的父母曾劝他找一份安逸的工作，但
他却一心想创业。经过一段时间的市场调
研，并到南京及周边生态养鸡场当学徒，于
2015年 10月投资 80多万元流转 30亩
土地，在家门口创办了属于自己的鸿翼家
庭农场。

谈到创业的艰辛，李健超感慨不已。

2016年春节，他一直是在育雏室里与技术
人员一起度过的。他们一起给 2.4万只首
批雏鸡注射疫苗、投喂雏料、调控室温、清
扫鸡舍。为了随时掌控雏鸡的状态，李健超
除了白天泡在异味扑鼻的育雏室，夜里还
要不时起身查看。为了提高养鸡效益，李健
超从苗鸡进棚时就开始自购玉米等原料加
工饲料，并每天来回在鸡舍巡视，仔细观察
鸡的健康状况，以从源头上预防疫病的发
生。为此，他常常是眼睛一睁忙到熄灯。为
了拓展销路，去年5月份，李健超跨江在镇
江城区开设了自己的第一家农场生态鸡直
销店。

经过近 2个小时的奔波，早上 7点钟
前，李健超的车停在了镇江市京口区自己的
鸿翼生态鸡直销店门前。为了赶时间，李健
超顾不上吃早饭，就忙着将生态草鸡、鸡蛋
从车上卸下来，分装到店里各个笼子和柜台
上，与驻守在这里的父母一起销售、宰杀。

李健超边忙碌边告诉笔者，他的农场
生态鸡直营店每天鸡销售量都在 200只
以上，鸡蛋每天销售量在 50公斤以上，基

本上实现了自产自销。
正在店里忙碌的李健超的母亲告诉笔

者，为了支持儿子创办家庭农场，他们拿出
了全部家庭积蓄帮助他；为了支持他在镇江
开设草鸡直销店，她和丈夫还主动放弃了在
上海的工作，到镇江帮助他打理直销店的生
意。家里其他人也全力配合他做好农场生态
鸡的饲养和管护。“创办家庭农场后，儿子、
儿媳吃了不少苦，这让我们做家长的既心疼
又欣慰。他们既然有这个心创业，我们就要
在后面支持他们！”李健超的母亲说。

特别值得一提的是李健超在部队结识
的妻子邵晓明，在他退伍返乡创业后，一路
追随着他。邵晓明说：“虽然我们吃过很多
苦，但这些都很值得，现在我们镇江直营店
的生意越来越好。”

当天下午3时，李健超与家人忙完镇
江直销店生意后，便匆匆赶回高邮，到家时
已夕阳西下。此时，李健超顾不上劳累，又
开始进行生态养鸡场的日常管理。李健超
告诉笔者，这几天他特别忙，因为新一批
5000只雏鸡又要开始放养了……

谈及未来，李健超信心满怀。他说：“接
下来，我们将继续在镇江扩大影响，并开
通网上销售，通过生鲜配送，建立更大的客
户群拓展市场。 吴继原
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